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Rinde Maye Villa último Rinde Maye Villa último 
informe en el DIF tapatíoinforme en el DIF tapatío

Destacó la inversión cercana a los 115 millones de pesos para la rehabilitación integral del Hogar Villas 
Miravalle y el crecimiento en la atención a personas que viven dentro de la Condición del Espectro Autista. 

El Gobernador electo recibió el total respaldo de su partido; sostiene que existe un gran contraste al asegurar 
que a la candidata de Sigamos Haciendo Historia ya la dejaron sola y hasta andan pidiendo coperacha. Pág. 4
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“Han dejado sola a la 
candidata de Morena”
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Quadratín Jalisco no se hace responsable de las 
opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

En esta ocasión un tema musical 
viene a colocarse en mi mente 
al intentar hablar un poco de los 

políticos, se trata del éxito lanzado allá 
por el 2003 por Sin Bandera, Mientes 
tan bien. 

Si bien es un tema más enfocado a las 
mentiras entre los amores que terminan 
mal, pero claro que aplica entre los 
políticos traicioneros y sin vergüenzas.

Día tras día salieron a las calles, 
realizaron spots, prometieron ser 
diferentes y “ya metidos, tengan lo 
prometido”.

En los últimos días la noticia de la 
sobrerrepresentación de Morena en la 

Cámara de Diputados, ha dado vuelo 
en todos lados, pero al no bastarle 
tener el control de los diputados, 
también el partido político apuesta por 
tener el control total de la Cámara de 
Senadores.

En su apuesta, rápido encontraron a 
quienes buscaron el voto ciudadano 
con la bandera del PRI, PAN y PRD, 
quienes prometían ir en contra del 
Plan C, de quienes decían que Andrés 
Manuel López Obrador era un dictador 
y quienes despotricaban contra la 
4T por considerar que sus políticas 
iban en menoscabo de la mismísima 
República, madre de la democracia.

Morena en su ambición total les 
llegó al precio a Araceli Saucedo y 
José Sabino, una de Michoacán y el 
otro de Tabasco.

La gente creyó en ellos, les dio el 
voto de confianza, y hoy después de 
salir elegidos han tomado la decisión 
de tirar a la basura sus ideologías 
presentadas, dándole la espalda a 
sus votantes, echando a la basura el 
voto realizado a sus ideas, dejando 
infructuoso el voto por los partidos 
de la coalición y lo más lamentable, 
convirtiéndose en miserables y 
traidores de la voluntad popular.

La representación popular, no 

representa al pueblo, este par han 
dejado claro que solo el interés de 
políticos como ellos es llegar a un 
escaño y ya estando en la posición que 
necesitan ven por sus personalísimos y 
mezquinos intereses.

Hoy México vive el tiempo más 
turbulento en la política y se vive debido 
a personas como Araceli Saucedo y José 
Sabino, a quienes la defensa del país y 
de sus ideales quedan de lado cuando 
les llegan al precio, sin importar si al 
país termina hundido en autoritarismo, 
nada democrático, que a ellos sólo los 
deja como los grandes traicioneros y 
sin vergüenzas de la elección pasada.

D os senadores electos del 
Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) han 

sorprendido al país al anunciar su 
incorporación al Grupo Parlamentario 
de Morena. Esta acción, realizada por 
José Sabino Herrera y Araceli Saucedo, 
ha generado un profundo malestar, 
especialmente entre aquellos que 
confiaron en ellos para representar 
una voz opositora en el Senado.

La noticia se dio a conocer apenas 
unas horas después de que la 
presidenta electa, Claudia Sheinbaum 
Pardo, revelara la incorporación de 
estos senadores a la bancada de 

Morena, movimiento que parece 
estratégicamente diseñado para 
acercar al partido a la ansiada mayoría 
calificada. 

Este cambio de lealtades antes 
de asumir sus cargos levanta serias 
dudas sobre el compromiso de estos 
legisladores con los principios que 
defendieron durante su campaña.

Es inevitable que surjan 
cuestionamientos sobre las 
motivaciones detrás de esta decisión. 
¿Qué llevó a estos senadores a 
abandonar sus promesas y alinearse 
con el partido en el poder? ¿Fue la 
promesa de una reforma judicial tan 

convincente, o hay otros intereses 
en juego? La percepción pública 
es que estos movimientos no son 
más que una transacción política, un 
intercambio que socava la confianza 
en nuestras instituciones y en quienes 
dicen representarnos.

El contexto es particularmente 
preocupante en un momento en que el 
Congreso de la Unión se prepara para 
debatir reformas trascendentales, 
incluyendo la reforma al poder 
judicial. La narrativa oficial sugiere 
que estas reformas buscan evitar 
que jueces, magistrados y ministros 
actúen bajo intereses particulares y ya 

no se vendan a cambio de prebendas 
o dádivas. 

Sin embargo, la reciente adhesión 
de Sabino Herrera y Saucedo a Morena 
podría ser vista como un ejemplo de la 
misma clase de transacción que estas 
reformas pretenden erradicar.

Es importante que los legisladores 
mantengan su independencia y que los 
procesos legislativos sean transparentes 
y guiados por el interés común, no por 
el cálculo político o las conveniencias 
del momento. La ciudadanía merece 
representantes comprometidos con sus 
principios y no políticos que cambian 
de lealtades al mejor postor.

TORTAS PARA LOS TRAGONES

A DECIR VERDAD

Antonio 
Sánchez
Director General 
Quadratín Jalisco TRAICIONEROS Y SIN VERGÜENZAS 

EL OPORTUNISMO POLÍTICO: 
UNA PRÁCTICA CONSTANTE

Rubén 
Iñiguez
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Presenta Maye Villa su último
informe al frente del DIF tapatío

Destacó la inversión realizada cercana a los 115 millones de pesos 
para una rehabilitación integral del Hogar Villas Miravalle

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En el Hogar Villas Miravalle donde 
fue realizada una inversión cercana 
a los 115 millones de pesos para 
una rehabilitación integral, la 

presidenta del DIF Guadalajara, Maye 
Villa de Lemus, presentó su último 
informe al frente de este organismo 
asistencial.

Destacó el crecimiento de la atención 
a las personas que viven dentro de la 
Condición del Espectro Autista con el 
nuevo centro en la zona oriente de la 
ciudad que no solo atiende a menores 
de edad, también a adultos a quienes 
les brindan terapia ocupacional.

“Creamos el Centro de Autismo 
Guadalajara, y de Discapacidad 
Intelectual, nuestro queridísimo 
CADI, inaugurado el 5 de octubre 
del 2022, ampliando el rango de 
edad de las personas beneficiarias, 
atendiéndolas a partir de los tres 
años y hasta los 46 años de edad, de 
esta manera, además de ofrecer este 
servicio al oriente de la ciudad donde 
era tan necesario, ampliamos la oferta 
de actividades terapéuticas, recreativas 
y formativas, implementando, por 
ejemplo, los talleres pre laborales y la 
rehabilitación física para una atención 
más integral”.

Recordó que en el próximo gobierno 
del estado abrirán Centros de Autismo 
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Anunció que abrirán totalmente renovado el Centro para la Atención Integral de personas con Discapacidad.

Hay más de cuatro millones 600 mil 
jaliscienses viviendo en el extranjero.
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Paisanos plantearán a Lemus regreso del programa 3 por 1
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Al afirmar que el año pasado los 
jaliscienses radicados en Estados 
Unidos enviaron más de cinco 

mil millones de pesos en remesas a sus 
familias, los integrantes de la Asociación 
Jaliscienses Unidos en Acción sostendrán 
una reunión con el gobernador electo, 
Pablo Lemus, para pedirle que regrese 
el programa de infraestructura social 3 
por 1 que permita construir obras en 
beneficio de las comunidades en una 
coinversión entre los gobiernos estatal 

y municipal y los paisanos, explicó Jorge 
Arturo García, uno de los promoventes 
de la iniciativa.

“Porque una inversión en una 
comunidad genera empleo y ese 
empleo genera economía y arraigo de 
la población en sus comunidades de 
origen. Desde ahí es todo un círculo 
virtuoso el que tenemos que generar 
con esta participación de los jaliscienses 
en el extranjero, en conjunto con el 
gobierno del estado. El programa 2×1 o 
3×1 que podría ser con la participación 
del estado en un 50 por ciento, el 25 por 

ciento el municipio y el 25 por ciento la 
comunidad en el extranjero se hace ese 
3×1 que definitivamente podríamos 
desarrollar estas condiciones de 
economía para nuestra comunidad”.

Jorge García estimó que hay más de 
cuatro millones 600 mil jaliscienses 
viviendo en el extranjero, la 
mayoría en Estados Unidos y 
migraron en búsqueda de 
una mejor oportunidad 
que les permita sacar 
adelante a sus 
familias.

en todas las regiones porque tienen 
una lista de espera de más de tres 
mil personas tan solo en la zona 
metropolitana.

La presidenta del DIF anunció que las 
próximas semanas abrirán totalmente 
renovado el Centro para la Atención 

Integral de personas con Discapacidad 
como parte del modelo de las unidades 
básicas de rehabilitación, con terapia 
física, pulmonar, atención psicológica, 
terapia del lenguaje y podología.

También informó que brindaron 
acompañamiento a tres mil 920 

niñas, niños y adolescentes para la 
protección, garantía y restitución de 
sus derechos dando seguimiento a 
mil 711 medidas de protección de la 
Procuraduría de Protección de Niñas, 
Niños y Adolescentes; además de 
fueron posibles 38 adopciones durante 
la presente administración de las cuales 
21 tienen concluido su proceso.

Finalmente, habló del reto que 
representan las personas en situación 
de calle, a quienes ofrecen los 
servicios de Cadipsi con atención 
médica, vinculación a empleos, apoyo 
psicológico, orientación educativa y 
trabajo social.

“En el último conteo realizado por 
nuestro equipo en conjunto con DIF 
Jalisco, ubicamos a mil 779 personas 
que viven bajo esta condición, 
únicamente en el municipio de 
Guadalajara, de todos ellos, quienes 
han decidido integrarse a nuestro 
programa Cadipsi, les hemos ofrecido 
en promedio, seis mil 687 servicios de 
forma mensual, y solo durante este 
semestre compartimos más de 53 mil 
raciones con todas estas personas que 
por diversas circunstancias han sido 
orilladas a vivir sin el calor y protección 
de un hogar”.
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A mí me apoyan y a la candidata 
de Morena la dejaron sola: Lemus

El Gobernador electo recibió el total respaldo de su partido, Movimiento 
Ciudadano para la defensa jurídica de los resultados en Jalisco

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Sostiene que existe un gran 
contraste, asegura el 
gobernador electo de Jalisco, 
Pablo Lemus Navarro, que 

mientras él recibió el total respaldo de 
su partido, Movimiento Ciudadano, 
para defender los resultados de 
las elecciones del 2 de junio, a la 
candidata de Sigamos Haciendo 
Historia ya la dejaron sola y hasta 
andan pidiendo coperacha bajo el 
argumento de que se van a repetir las 
votaciones en el estado.

“Bajo la retórica de que se va a 
repetir la elección, sabemos que han 
ido a pedir dinero y financiamiento 
para poder sostener estas 
actividades, es decir, están a través de 
esta retórica pues manteniendo los 
bolsillos de una familia. Y ya basta de 
esto, ya basta de estas mentiras y de 
estos actos de corrupción. Vamos a 
defender nuestro triunfo en Jalisco y 
lo vamos a defender a nivel nacional. 
Y ya basta de mentiras aquí en 
Jalisco, porque ya se muestra que a la 
candidata derrotada la han dejado 
sola. La propia doctora Sheinbaum 
ni la menciona, la propia doctora 
Sheinbaum no la ha recibido desde 
que terminó el proceso electoral, es 
decir, se quedó solita en sus mentiras”.
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El Gobernador electo recibió el respaldo total e su partido.

Pablo Lemus destacó el programa de 
Acompañando la Ausencia.
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Prevalece deuda histórica con familiares de desaparecidos: Pablo Lemus
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Al acudir al último informe del 
DIF Guadalajara, el presidente 
municipal con licencia y 

gobernador electo, Pablo Lemus 
Navarro, reconoció que existe una 
deuda histórica con las familias de 
las personas desparecidas por lo que 

se comprometió a que serán 
prioridad cuando asuma el 

Ejecutivo estatal.
“Yo creo que la 

principal tragedia que 
vive este país es la 

desapar ic ión. 

Durante nueve años hemos estado 
trabajando con las y los colectivos, 
las familias víctimas de desaparición. 
Verdaderamente hay que pagar una 
deuda histórica y hay que trabajar para 
erradicar la desaparición en Jalisco y en 
toda la República Mexicana. He ofrecido 
una atención personalizada y así va 
a ser. El programa de Acompañando 
la Ausencia, diseñado desde el 
Ayuntamiento de Zapopan, que le 
dimos continuidad en Guadalajara, 
va también al Gobierno del Estado 
y quiero enviar este gran mensaje a 
todos los colectivos familiares víctimas 
de desaparición, que será prioridad en 

nuestro gobierno. Primero, la atención 
en esta deuda histórica para todas estas 
familias y segundo, el trabajo conjunto 
con la sociedad para la erradicación de 
la desaparición en el Estado de Jalisco. 
Valga un abrazo a todas esas familias”.

Lemus Navarro destacó las acciones 
que se realizaron primero desde el DIF 
Zapopan y luego el de Guadalajara, 
como los Centros de Autismo, o los 
programas para atender a las personas 
en situación de calle.

Ahora con una visión estatal, estimó 
que las personas que permanecen en 
las calles en todo el estado son más de 
tres mil 500.

Dijo regresar muy contento de la 
reunión del Consejo Nacional de MC 

donde el dirigente Dante Delgado le 
manifestó su respaldo en la defensa 

jurídica que están realizando de los 
resultados en Jalisco.

Al manifestar que el ambiente al 
interior de MC es extraordinario, 
advirtió que la defensa de Jalisco ya 
es un tema nacional que todos van 
a replicar, y destacó que Clemente 
Castañeda repetirá como coordinador 
del partido en el Senado de la 
República.

Insistió en que los integrantes 
de Morena mantienen una retórica 
mentirosa que no les va a funcionar, 
por lo que aconsejó que no les den 
dinero para financiar sus actividades.

Sobre la reunión del gobernador 
Enrique Alfaro con el Presidente 
de México, Andrés Manuel López 
Obrador, afirmó que es una muestra 
de que ya es el momento de darle 
vuelta a la página y ponerse a trabajar, 
porque lo que sobra del gobierno 
federal será de gran intensidad para 
aterrizar proyectos para Jalisco.

Incluso adelantó que este mismo 
jueves se reuniría con el gobernador 
Enrique Alfaro para revisar los 
acuerdos alcanzados con Andrés 
Manuel López Obrador.
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Políticas públicas serán metropolitanas, 
acuerdan en reunión alcaldes electos

Incorporarán temas como agua, movilidad y servicios públicos en estas acciones 
que se implementarían en los municipios gobernados por MC en el AMG 

Redacción/Quadratín Jalisco

Los alcaldes metropolitanos 
electos, adelantaron que tendrán 
políticas públicas homologadas. 
Esto, durante un diálogo que 

sostuvieron de cara al inicio de sus 
administraciones el próximo 1 de 
octubre.

Aseguraron que incorporarán temas 
como agua, movilidad y servicios 
públicos en estas acciones que se 
implementarían en toda la Zona 
Metropolitana una vez que ocupen 
sus puestos como primeros ediles de 
Movimiento Ciudadano.

En la sesión participaron Verónica 
Delgadillo, presidenta electa de 
Guadalajara; Silvia Patricia Sánchez 
González, alcaldesa electa de 
Zapotlanejo; Juan José Frangie Saade, 
presidente electo de Zapopan y 
Gerardo Quirino Velázquez Chávez, 
alcalde electo de Tlajomulco de Zúñiga.

Los presidentes electos resaltaron 
que el impulso de políticas públicas 
integrales y homologadas serán 
prioritarias en sus agendas, por ello, 
trabajarán temas como la renovación 
de redes de agua y abastecimiento, 
Senderos Seguros, la instalación 
de Pulsos de Vida, y programas de 
agilización de tráfico, entre otros.

Se dio a conocer que, durante la 
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Verónica Delgadillo recordó que se invertirá en la sustitución de redes de agua potable.

La ZMG cuenta con 12 
módulos de atención para 
las 4 modalidades.
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Inicia registro de citas para Mi Pasaje
Redacción/Quadratín Jalisco

Confirma la Secretaría del Sistema 
de Asistencia Social que ya fue 
habilitada la plataforma para agendar 

citas que permitan recargar la tarjeta del 
programa Mi Pasaje para el uso gratuito 
del transporte público en el calendario 
2024-B.

Esta plataforma fue habilitada desde 
este jueves 29 de agosto para las tres 
modalidades: personas adultas mayores, 
mujeres y personas con discapacidad, en 
tanto que para estudiantes será a partir 
del sábado 07 de septiembre.

El padrón vigente de beneficiarios es 

de 50 mil 100 personas adultas mayores, 
17 mil 765 mujeres, cuatro mil 212 
personas con discapacidad y 50 mil 443 
estudiantes.

La atención en 12 módulos en Área 
Metropolitana para las cuatro modalidades 
se realizará en los siguientes periodos:

30 de agosto al 08 de noviembre 
personas adultas mayores, mujeres 
y personas con discapacidad. 
09 de septiembre al 08 de noviembre, 
estudiantes.

Asimismo, habrá cinco módulos al interior 
del estado que atenderán en distintas 
fechas dentro del periodo establecido.

Las personas beneficiarias deberán 

ingresar al sitio: mipasaje-ssas.jalisco.
gob.mx habilitado para agendar su cita 
en el módulo de su preferencia. Las 
personas mayores y/o con discapacidad 
que no tengan acceso a internet, podrán 
agendar su cita al teléfono 33 30301225 
con atención de lunes a viernes de 8:00 
a 18:00 horas y sábados de 8:00 a 12:00 
horas

El beneficio que recibirán corresponde a 
365 Pasajes a mujeres, personas mayores 
y personas con discapacidad (quienes 
requieran de una persona cuidadora 
recibirán 730 pasajes equivalente a 4 
pasajes diarios), en tanto que las y los 
estudiantes recibirán 200 pasajes.

millones de pesos para la renovación 
de infraestructura en tuberías, en 
un proyecto planteado de manera 
multianual.

Además, dialogaron sobre los 
llamados escuadrones viales, que tienen 
como objetivo agilizar la circulación en 
puntos estratégicos, recordó el presidente 
electo de Zapopan, Juan José Frangie.

La apuesta es que la coordinación 
metropolitana también se vea reflejada 
en servicios públicos y de salud, expresó 
el alcalde electo de Tlajomulco de Zúñiga, 
Quirino Velázquez.

La agenda metropolitana que trazaron 
los alcaldes incluye la instalación de 
200 puntos de vida, la homologación 
de las Unidades de Atención a 
Mujeres Víctimas de Violencia, la 
implementación del programa Vuelve 
a Casa, y la instalación de un sistema 
de alerta metropolitana de riesgos 
y gestión para la mitigación de 
inundaciones, entre otros.

La presidenta electa de Zapotlanejo, 
Silvia Patricia Sánchez González, 
destacó la importancia de este tipo de 
ejercicios metropolitanos para articular 
esfuerzos en beneficio de la población.

sesión, los próximos alcaldes hablaron 
sobre la homologación de criterios 
para consolidar el proyecto de 
sustitución de redes de agua, así como 
el abastecimiento, toda vez que cada 

municipio enfrenta realidades distintas.
La presidenta electa de Guadalajara, 

Verónica Delgadillo, recordó que con 
el apoyo del próximo gobernador, 
Pablo Lemus, se invertirán ocho mil 
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Avanza obra hidráulica para dotar 
de agua a El Salto y Tlajomulco

En Tlajomulco se realiza la instalación de 7 kilómetros de línea de conducción de 
agua potable, mientas que en el Salto se conducirá agua desde la potabilizadora

Redacción/Quadratín Jalisco

Como parte de la incorporación 
al Sistema Intermunicipal de 
Agua Potable y alcantarillado 
(Siapa), avanza construcción de la 

infraestructura hidráulica para abastecer 
de agua potable a colonias de Tlajomulco 
de Zúñiga y El Salto.

Para el abasto de agua en Tlajomulco 
los trabajos consisten en la instalación 
de 7 kilómetros de línea de conducción 
de agua potable que van de la planta 
potabilizadora número 5 hacia el tanque 
del cerro de El Gato, lo que permitirá 
abastecer a los fraccionamiento 
Chulavista, Santa Fe y Los Cántaros, 
beneficiando a 250 mil habitantes.

Además, se realizan trabajos 
de interconexión para que el 
Fraccionamiento Arvento y la Delegación 
de Cajititlán también se beneficien con 
el agua de la potabilizadoranúmero 5 
logrando así un    reordenamiento en la 
distribución de agua potable para esa 
zona, explicó el Secretario de Gestión 
Integral del Agua, Jorge Gastón González 
Alcérreca.

“Estamos aprovechando la 
infraestructura que se tiene, en donde 
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Con estas obras, miles de personas resultarán beneficiadas.

Carmen Villarreal recibirá el reconocimiento este año.
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Industriales galardonan 
a empresaria tequilera

Juan Carlos Huerta/Quadratín Jalisco

La CEO de Tequila San Matías, Carmen 
Villarreal, es la tercera mujer en recibir 
la Medalla al Mérito Industrial. “Me 

compromete a seguir trabajando por 
una industria, que llevo en el corazón, 
porque además es una industria que 
es la más emblemática que tenemos 
como mexicanos, y siempre veo lo 

que podemos hacer por nuestra 
industria, en paralelo como qué 

podemos hacer por México”, 
dijo la galardonada.

Este galardón es la 
máxima distinción 

otorgada por 
los industriales del estado de Jalisco, 
como reconocimiento a la trayectoria 

Mientras que en el municipio de El Salto 
se supervisó la instalación de la línea de 
conducción que va de la Potabilizadora 
5 a los fraccionamientos  Agaves, Rancho 
Alegre, Silos y Albereda  beneficiando a 
70 mil habitantes.

El avance de obra en estos frentes 
es del 45 por ciento.   Es importante 
mencionar que ya está en función la 
línea de alimentación de agua potable 
que va de la Planta de potabilización en 
Zapote a los fraccionamientos Alameda 
y San José del Castillo.

Cabe destacar que estos trabajos 
permitirán dotar de flujo constante de 
agua las 24 horas a las colonias antes 
mencionadas de El Salto y Tlajomulco 
de Zúñiga. Se estima que en un 
periodo de 80 días estén concluidos. La 
inversión total es de   290 millones de 
pesos.  

Actualmente se construye la planta 
potabilizadora número 5 con una 
inversión de 550 millones de pesos, que 
en su primera etapa tendrá capacidad 
para potabilizar 500 litros por segundo.

empresarial y la labor social que que 
realizan los reconocidos.

Carmen Villareal asumió el cargo 
como CEO en Casa San Matías, desde 
1997, y ha sido una pionera en el sector, 
por propiciar programas de mejora e 
innovación, y equidad, en el desarrollo 
de sus colaboradores, además que 
encabeza acciones de bienestar por la 
sociedad jalisciense.

“No soy nativa de Jalisco, llegué hace 
muchos años, pero es un Estado al que 
quiero, en el que me gusta trabajar, 
me gusta colaborar, me inspira mucho 
Jalisco y siento que están dadas las bases 
para que nuestro Estado crezca mucho y 
seguiré con este espíritu de colaboración 
y recibiré esta medalla con muchísimo 
orgullo y también dedicada a Jesús 
López Román quien fue mi esposo.

Desde hace 44 años, 
el Consejo de Cámaras 
Industriales de Jalisco realiza 
un evento en el que entrega 
la condecoración que 
reconoce la trayectoria de 
los empresarios de cada uno 
de los sectores productivos 
de Jalisco, y se verificará el 
próximo 10 de octubre en el 
Conjunto Santander.

EL DATO 

se dota actualmente de agua a  Arvento 
y Cajititlán de la planta potabilizadora El 
Zapote, con esto lo que puedo  explicar es 
que va a cambiar precisamente la forma 
en donde las plantas potabilizadoras 

ahora tendrán una distinta distribución 
del agua potable y esta nueva PP5 nos 
servirá para que Arvento y Cajititlán 
tengan agua continua las 24 horas del 
día”, señaló el funcionario estatal.
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Capta Jalisco 67.4 mdd de Inversión 
Extranjera Directa Turística

El Estado continuará la promoción de los destinos turísticos de su 
territorio e impulsando la atracción de nuevas inversiones

Redacción/Quadratín Jalisco

Al captar un total de 67.4 
millones de dólares (mdd), de 
acuerdo con los Registros de 
Inversión Extranjera Directa de 

la Secretaría de Economía, Jalisco se 
consolidó como un destino atractivo 
para la Inversión Extranjera Directa 
Turística (Iedt) durante el primer 
semestre del año.

De acuerdo con un comunicado, el 
Iedt en el Estado fue de 45.9 mdd en 
el segundo trimestre, y de 21.5 mdd en 
el primer trimestre, acumulando 67.4 
mdd al cierre del primer semestre de 
2024.

Esta cifra representa el 7.5 por ciento 
del total de la Inversión Extranjera 
Directa que recibió el Estado en este 
periodo.

Jalisco se encuentra entre las 
cinco entidades del país con mayor 
Inversión Extranjera Directa Turística. 
La Iedt es un indicador que hace 
referencia al flujo de capital que entra del 
extranjero y que se invierte en actividades 
representativas del turismo, entre las que 
puede considerarse las destinadas a 
unidades de hospedaje, entre otras.
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Puerto Vallarta es uno de los destinos favoritos de los extranjeros.

Fueron 101 bomberos y bomberas que colaboraron en Alberta.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

Regresan bomberos que apoyaron a Canadá
Redacción/Quadratín Jalisco

Fueron recibidos como héroes, este 
jueves regresó a Guadalajara el 
contingente de 101 bomberas y 

bomberos forestales que apoyaron 
en la provincia de Alberta, Canadá, 
durante su periodo crítico de incendios 
forestales.

Durante dos periodos operacionales 
de 14 días, las cinco brigadas realizaron 
trabajos de contención y extinción de 
incendios de acuerdo a las técnicas 
y estándares requeridos por esta 
provincia. También trabajaron bajo el 
Sistema de Comando de Incidentes con 
personal de Canadá, Australia y Estados 
Unidos. Combatieron cuatro incendios 
en el Distrito de High Level en los 
complejos de Sama, Melvin y Semo.

“Con una inversión extranjera de 
67.4 millones de dólares en el primer 
semestre de este año, Jalisco figura 
entre los estados con mayor Inversión 
Extranjera Directa Turística en el 
país. Estos números reflejan la sólida 
confianza que nuestro estado brinda a 
inversionistas y muestran el potencial 
de Jalisco como destino estratégico 
para el crecimiento y desarrollo del 
sector turístico”, destacó Vanessa 
Pérez Lamas, Secretaria de Turismo de 
Jalisco.

Durante 2023, Jalisco captó 
103.7 millones de dólares (mdd) 
en IEDT. En lo que va de la actual 
administración estatal Jalisco 
acumula una IEDT de 745.2 millones 
de dólares.

El Gobierno de Jalisco, a través de 
la Secretaría de Turismo, continuará 
la promoción de los destinos de la 
entidad e impulsando la atracción de 
nuevas inversiones para fortalecer la 
competitividad turística de Jalisco

participan del 25 de agosto al 14 de 
septiembre del 2024 en el “Intercambio 
de Equipo de Manejo de Incidentes”, 
en California, EE.UU., en el marco del 
Programa México del Servicio Forestal 
del Departamento de Agricultura de 
Estados Unidos (USFS).

Este intercambio es financiado por 
el Comando Norte de los Estados 
Unidos (NorthCom), en donde se busca 
que los participantes fortalezcan sus 
capacidades técnicas en la atención 
de un incidente complejo en tiempo 
real, por lo que estarán inmersos en 
las actividades diarias de un Equipo de 
Manejo de Incidentes (EMI) de Estados 
Unidos, gestionando aspectos 
operativos, de planificación, 
logísticos, informativos, de 
seguridad y financieros 
bajo un enfoque de 
coordinación

Esta colaboración se llevó a cabo 
como parte del Memorándum de 
entendimiento entre la provincia 
de Alberta, Canadá y el gobierno de 

Jalisco a través de la Secretaría de 
Medio Ambiente y Desarrollo Territorial 
(Semadet).

Además, dos técnicos de la Semadet interinstitucional.
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Reconocen C4 de Tlajomulco
como el mejor de México 

Con el sistema de vigilancia se han reducido hasta en 
un 62% los delitos patrimoniales en el municipio jalisciense 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Por tener el mejor sistema de 
videovigilancia C4 del país, 
la Revista Alcaldes de México 
reconoció al Gobierno de 

Tlajomulco de Zúñiga. 
El galardón se entregó en el marco de 

la décimo cuarta edición del Premio a las 
Mejores Prácticas de Gobiernos Locales 
realizada el miércoles en el Centro de 
Convenciones de Citibanamex, en la 
Ciudad de México. 

Al evento acudieron Gerardo Rafael 
Trujillo Vega, presidente municipal 
interino y Héctor Guillermo Hernández 
Aguayo, Coordinador General de 
Gobierno Inteligente.

“Lo recibimos por el trabajo 
incansable que se ha realizado en el 
C4, ahorita vamos en la tercera fase, 
y es un sistema de seguridad que 
ha contribuido a eliminar delitos 
patrimoniales, sobre todo en la 
recuperación de vehículos, seguiremos 
trabajando incansablemente”, expresó 
Trujillo Vega.

El Gobierno de Tlajomulco fue 
premiado por las acciones orientadas 
a combatir el delito con el C4 que ya 
es un referente a nivel nacional, y que 
aspira a convertirse en el mejor de 
América Latina.

El C4 Tlajomulco fue inaugurado en 
febrero de 2018 y hasta la fecha ha 
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Gerardo Rafael Trujillo Vega, presidente municipal interino recibió el galardón. 

Los organizadores dieron detalles del 
evento. 
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Presentan el Vallarta-Nayarit Gastronómica 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con la presencia de más de 60 
chefs y 30 mixólogos, sommeliers 
y expertos, se llevará a cabo el 

Vallarta-Nayarit Gastronómica del 11 al 
18 de octubre. 

En conferencia de prensa realizada 
en Casa Sauza, en Tequila, 

Consuelo Elipe, directora 
del evento, relató que el 

lema de este año es 
Gastronómica y 

cuenta con la 

presencia de chefs internacionales, 
y de México viene de Nuevo León, 
Guanajuato y Chihuahua. 

“Este año el cartel lo encabeza Daní 
García, que tiene restaurantes en todas 
partes; viene a contarnos su concepto, 
tiene tres estrellas Michelin. Son 50 que 
viene de Europa, de México”. 

“Habrá master class, van a cocinar en 
vivo, catas y talleres, espacio nuevo de 
con un lugar grill, zona Expo, durante la 
noche cenas y experiencias. Dos cenas 
de 20 personas que la relación con el 
cliente sea cercana. Serán en Imalta y 

Tierra Tropical. Cena de embajadores, 
la Gran cena de gala con Daní García y 
más”. 

ALGUNOS INVITADOS: 
Para esta edición se contará con la 

presencia desde España, del chef Daní 
García; Rubén Sánchez, guía Michelin; 
Carlos Gaytán, Marcelo Di Giacomo, 
Rodrigo Rivera Rio, Chiho Kanzaki, entre 
otros. 

Los precios se pueden checar en 
https://vallartanayaritgastronomica.
com

y 70 dispositivos con tecnología de 
lectores de placas LPR.

Tiene tecnología proveniente de 
países como Rusia, Alemania, Israel, 
China y Estado Unidos, así como equipo 
técnico y humano de primer nivel.

Hernández Aguayo destacó el trabajo 
y esfuerzo del alcalde con licencia 
Salvador Zamora Zamora por haber 
logrado durante su gestión consolidar 
este sistema, hasta convertirlo en el 
más efectivo del país. 

“A todo el equipo de trabajo, al 
equipo de tecnología, al equipo de 
la Coordinación de Innovación y al 
Centro, este es un reconocimiento para 
todos y en beneficio de los ciudadanos 
de Tlajomulco, porque el C4 se ha 
convertido en un referente en una 
política que ha dado resultados para la 
reducción de los delitos”, mencionó.

Desde la implementación del C4 
Tlajomulco, en el municipio se han 
reducido los delitos patrimoniales 
en un 62 por ciento, destacando la 
recuperación de vehículos robados.

En los últimos años se han recuperado 
4 mil vehículos, y tan solo en el 2023 
fueron más mil 500 recuperados, los 
cuales fueron robados en toda el Área 
Metropolitana de Guadalajara (AMG).

recibido una inversión de más de mil 
100 millones de pesos, de los cuales 
185 millones de pesos se destinaron a 
la nueva sede que se construye en la 

Colonia La Tijera.
Actualmente este sistema cuenta con 

mil 830 cámaras distribuidas en 388 
Puntos de Monitoreo Inteligente (PMI) 
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Desaparecidos, un fenómeno 
que lacera a la sociedad mexicana

De acuerdo con el registro nacional, hasta el 28 de agosto de 2024, 
un total 115 mil 708 personas estaban como no localizables 

Javier Frías/Quadratín Jalisco

Las desapariciones en México es un 
fenómeno que va a en aumento 
y lacera a la sociedad mexicana, 
la cual considera ineficaces las 

acciones gubernamentales para frenar 
este delito. Jalisco lidera la lista de 
estados en el país con mayor número 
de personas desaparecidas o no 
localizadas.

De acuerdo con el registro nacional 
de Personas Desaparecidas y No 
Localizadas (RNPDNO), del 31 de 
diciembre de 1952 al 28 de agosto de 
2024, un total 115 mil 708 personas 
estaban desaparecidas o no localizadas; 
sin embargo, organismos civiles, 
argumentan que la cifra real podría 
ser aún mayor, debido a la falta de 
denuncias y a la desconfianza en las 
autoridades. Estas organizaciones 
estiman que el número podría superar 
las 150 mil personas.

El RNPDNO, reporta también que, 
en ese mismo periodo, 212 mil 611 
personas habían sido localizadas, 
algunas fallecidas y otras con vida.

Conforme al Informe Nacional 2024 
Red Lupa del Instituto Mexicano de 
Derechos Humanos y Democracia 
A.C. (IMDHD), después de un año de 
llegar a 100 mil casos de personas 
desaparecidas, la cifra aumentó en 
7.3 por ciento en el 2023 y siguió 
aumentando en el 2024 en 6.3. “A la 
fecha los reportes de casos de personas 
desaparecidas siguen en aumento”, 
destaca el organismo en el informe.

JALISCO, PRIMER LUGAR NACIONAL
En el caso de la entidad, la situación 

es particularmente alarmante, al ser el 
Estado con el mayor número de casos 
de desaparición o no localización 
de personas, destaca el informe Red 
Lupa, el cual detalla tan solo en Jalisco, 
Tamaulipas, Estado de México, Veracruz 
y Nuevo León se ubica el 48 por ciento 
de las desapariciones del país.

Con base en los datos del Registro 
Estatal de Personal Desaparecidas de 
Jalisco, desde el 1 de diciembre de 2018 
al 31 de julio de 2024 existe el reporte 
de 15 mil 103 personas desaparecidas, 
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Este 30 de agosto se conmemora el Día Internacional de los Desaparecidos. 

aunque existe el registro de 32 mil 417 
desde enero de 1942.

El listado lo encabeza Zapopan con 
2697 desapariciones, de las cuales 310 
son mujeres y 2,387 con hombres; le 
sigue Guadalajara con dos mil 592 de 
las cuales 360 son mujeres y dos 232 son 
hombres; Tlajomulco de Zúñiga con mil 
483, de los cuales 211 son mujeres y m 
272 hombres y San Pedro Tlaquepaque 
con mil 205, de los cuales 131 son 
mujeres y mil 074 hombres; Tonalá con 
638, de los cuales 82 son mujeres y 556 
hombres.

MÁS DE 16 MIL LOCALIZADOS
En este mismo periodo (1 de 

diciembre de 2018 al 31 de julio de 
2024) han sido reportadas 16 mil 704 
personas localizadas en Jalisco, siendo 
los municipios de Guadalajara (4,369), 
Zapopan (3,114), Tlajomulco de Zúñiga 
(2,007), San Pedro Tlaquepaque (1,638), 

Tonalá (1,218), El Salto (839) y Puerto 
Vallarta (607), donde se reporta el 
mayor número de hallados.

De las personas localizadas, un 70 
por ciento han sido encontradas sin 
vida, lo que evidencia la violencia que 
predomina en la región, destacan las 
ONG´s.

“Es reclutamiento como digo, ya 
es trata, también lo que traen de 
los órganos, la venta de órganos, 
muchísimo, muchísimo, ya no sabemos 
la realidad de por qué los están 
desapareciendo, pero lo que sí sabemos 
es que la cifra cada vez va en aumento”, 
expresó en Guadalajara Índira Navarro, 
representante del colectivo 
Guerreros Buscadores de Jalisco 
previo a las actividades al 
Día Internacional de los 
Desaparecidos que se 
conmemora cada 
30 de agosto.

16
Mil 704 personas han sido 

localizadas en Jalisco
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Avanza preparación del Mundial 2026  
Para avanzar en la preparación del Mundial México 2026 a 650 días de realizarse en Mexico, 

Estados Unidos y Canadá el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, encabezó la reunión con 
diferentes autoridades y directivos de la FIFA. 

En el encuentro, donde estuvieron el gobernador electo, Pablo Lemus Navarro, el alcalde de 
Zapopan, Juan José Frangie, la presidenta Municipal electa de Guadalajara, Verónica Delgadillo, 
así como Amaury Vergara, presidente del Club Deportivo Guadalajara, abordaron detalles de 
organización, promoción, logística, movilidad y otras necesidades.10

Gana Haidee Aceves 
plata en París 2024 

La nadadora jalisciense abrió el medallero para México en los Paralímpicos 
dentro de la categoría de 100 metros dorso clasificación S2

Redacción/Quadratín Jalisco 

C on una plata en los 100 
metros dorso clasificación S2, 
la jalisciense Haidee Viviana 
Aceves Pérez, abrió para México 

el medallero en los Paralímpicos 2024. 
Haidee, quien vive en París su cuarta 

experiencia paralímpica tras competir 
en Londres 2012, Río 2016 y Tokyo 
2020, subió al podio en la prueba de 
100 metros dorso clasificación S2, a 
solo seis centésimas de la medalla de 
oro, la cual quedó en propiedad de 
Pin Xiu Yip, de Singapur, con tiempo 
de 2:21.73 minutos, en tanto Haidee 
cronometró 2:21.79. El bronce fue para 
la italiana Angela Procida, con 2:24.48.

“A mí me sabe a oro, es algo que 
vengo persiguiendo desde Juegos 
atrás y haber obtenido hoy mi primera 
medalla paralímpica y la primera para 
México es algo increíble. De hecho, no 
sabía que había logrado el podio hasta 
que volteé a ver todas las pantallas y 
vi las tres banderas de las ganadoras, 
vi mi nombre y dije: ‘ya, gané, no sé 
qué gané, pero gané’, y además con mi 
mejor tiempo de toda la temporada, 
así que espero que pueda transmitir 
a mis compañeros esta buena vibra 
y también les vaya bien”, dijo la 
multimedallista internacional tras 
terminar su histórica participación, 
con la que debuta por cierto en esta 
sede.

La carrera deportiva de Haidee se dio 
de manera circunstancial al ingresar 
al Teletón de Occidente como parte 
de su rehabilitación para atender su 
condición física: artrogriposis múltiple 
congénita, por lo que desde los 7 años 
de edad inició su primer contacto con 
el agua, aunque fue hasta que cumplió 
14 de edad que se integró al Code 
Jalisco, instituto que se ha convertido 
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Haidee Viviana Aceves Pérez consiguió su primera presea en unos Juegos Paralímpicos. 

Redacción/Quadratín Jalisco 

en su segundo hogar y su principal 
centro de entrenamiento.

Haidee cuenta ya en su palmarés 
con medallas parapanamericanas en 
Guadalajara 2011 (un oro, dos platas y 
récord continental en 50m pecho), en 
Toronto 2015 (bronce en 50m dorso), 
Lima 2019 (bronce en 50m dorso), y 
participó en Santiago 2023 sin alcanzar 
presea; además de contar con presencia 
en seis campeonatos mundiales.

La jalisciense saldrá todavía a la 
piscina de la Arena La Défense, en 
Nanterre, Francia, el próximo sábado 
a buscar un nuevo podio en los 50m 
dorso S2, y completar su participación 
el 3 de septiembre en los 100m libres 
S3.

Por otro lado, la mañana de este 
jueves también vio acción la jalisciense 
Karina Hernández en la prueba de 200m 
libre S5 en la para natación, logrando 
un tiempo de 4:07.22, sin acceder a la 
ronda final.

Además, el también representante 
auriazul, Eduardo Sánchez, arrancó su 
actividad en París 2024 en la disciplina 
correspondiente a boccia clasificación 
BC1, que para él representa su 
segunda experiencia paralímpica 
tras su debut en Tokio 2020, donde 
culminó en el quinto puesto. Esta 
mañana se llevaron a cabo apenas los 
pooles clasificatorios.


